

# Roquefort

JUILLET 1997

JOURNAL MUNICIPAL D'INFORMATION



n° 2

- P 2 -

**Editorial**

**Info C.I.E.L.**

**Fournitures  
scolaires**

- P 3 -

**Social**

**Collectes  
ménagères**

**Amis Lecteurs**

- P 4 -

**Association**

**Syndicat  
d'initiative  
Culture**



# Editorial du Maire

Chers Amis,

*Avec l'été et la complicité souhaitée du Dieu Râ voici le temps du temps.  
Du temps libre et des vacances où chacun, surtout les enfants, s'adonne  
aux plaisirs rêvés les mois précédents : culture, sport, préparation des palombières, farniente.  
Si cette dernière s'accommode d'un minimum d'organisation, la bonne marche  
des autres repose sur le dévouement des associations avec le soutien de la municipalité.  
Les enfants et les jeunes adolescents trouveront au centre de loisirs et à l'A.C.S.L.  
distractions et amusements.  
Les cinéphiles satisferont leur passion grâce à l'association "cinéma chez nous"  
qui après la réussite de la journée "Pour une gueule d'atmosphère"  
propose cet été quatre séances aux arènes.  
Les aventuriers férus de découvertes et de nature découvriront l'Estampon et la Douze au fil de l'eau.  
L'association CIEL met à leur disposition canoë et kayak.  
Enfin les fêtes qui soulèvent les passions. Certains trouvent qu'on en fait trop,  
d'autres pas assez. C'est oublier le travail obscur du comité des fêtes,  
de l'association des commerçants, des sections de l'USR, de l'harmonie  
et de tous les quartiers de la ville qui s'emploient à la réussite de la délicate période  
du 14 juillet au 14 août.  
Ces exemples n'ont rien d'une distribution des prix.  
Ce serait ignorer les autres associations toutes aussi louables mais ils soulignent la nécessaire implication  
de bénévoles actifs et dévoués.  
L'été apporte aussi son lot de sujets plus sérieux ou attristants :*

- les fournitures scolaires
- l'instauration de la prestation spécifique dépendance
- et des coups de colère dûs à la piqure de quelque mouche mal intentionnée.

*Ils n'empêcheront pas toutefois  
de vous souhaiter de bonnes fêtes du 15 août.*



## Info C.I.E.L.

L'association C.I.E.L. (Canoë, Initiation à l'Environnement, Loisirs) créée au début de l'année souhaite faire découvrir les vallées de la Douze et de l'Estampon aux amateurs d'activités de pleine nature.

Elle vient de terminer un premier nettoyage de l'Estampon, permettant de pratiquer le canoë et le kayak du pont de la Braise à Roquefort, soit un parcours de 6 kilomètres.

Grâce au matériel donné par l'A.C.S.L. de Roquefort et à celui mis à notre disposition par le comité départemental F.F.C.K. (structures que nous tenons ici à remercier) nous pouvons proposer aujourd'hui la location d'embarcations : le vendredi après-midi, le samedi et le dimanche à partir de 10 heures, le mercredi après-midi étant réservé à l'initiation canoë et kayak.

La participation financière des membres de l'association et la subvention accordée par la municipalité de Roquefort nous ont permis de faire face aux premières dépenses de fonctionnement. Nous travaillons à la mise en état de notre local mis gracieusement à disposition par Guy BERGES, au bout du chemin de Cousseillat, afin de pouvoir accueillir le public intéressé à nos activités.

L'association C.I.E.L. entend dans un premier temps centrer ses activités sur Roquefort et l'Estampon, mais elle ne se donne pas de limites précises pour les développer. Si la majorité de ses membres sont de Roquefort ou de son canton, d'autres viennent de Mont de Marsan ou des alentours. Ceci explique, avec l'aspect spécifique qui caractérise ces activités, que l'association se veuille indépendante de structure déjà existante.



## Fournitures Scolaires

Comme les années passées, la municipalité assure la gratuité des fournitures pour les enfants de Roquefort fréquentant le collège.

Le remboursement s'effectuera sur la présentation d'une facture acquittée pour un montant de :

- Classe de 6ème	442
- Classe de 5ème	137
- Classe de 4ème	194
- Classe de 3ème	140



# Social

Depuis le mois de juin le département des Landes met en œuvre la Prestation Spécifique de Dépendance.

Cette prestation est attribuée aux personnes âgées de plus de 60 ans. Son montant est calculé en fonction des ressources et du degré de dépendance.

Dans la pratique, si vous pensez être concerné par cette prestation ou si vous connaissez, dans votre entourage, des personnes pouvant en bénéficier, il suffit de retirer, en mairie, auprès du CCAS une plaquette expliquant les modalités générales et un dossier d'inscription, qui sera transmis au Conseil Général après avoir été complété. Une équipe médico-sociale évaluera auprès de l'intéressé son degré de dépendance.

Les sommes allouées sont utilisées uniquement à des dépenses permettant une aide spécifique au bénéficiaire. Le Département des Landes est partagé en 6 secteurs, chaque secteur est doté d'une commission Locale de Dépendance qui se réunira une fois par mois, à partir du mois de septembre, pour statuer sur les dossiers.

Le but de cette prestation est d'améliorer le maintien à domicile des personnes bénéficiaires et la création d'emploi de proximité avec du personnel qualifié et formé.



# Collectes ménagères

Depuis quelques mois, l'organisation du ramassage des ordures ménagères effectué par le SIVOM a changé à Roquefort.

Nous avons noté (voir Journal Municipal N° 1) le coût que cela entraînerait pour le budget communal (à peu près 200 000 F).

Il n'était donc pas concevable de continuer ainsi, au risque de devoir augmenter fortement votre redevance (inchangée en 1997).

Grâce à votre compréhension, à votre adaptation rapide, et ce malgré les "encouragements" de l'opposition à ne rien faire, les choses ont évolué favorablement.

Deux collectes sont toujours assurées (Mardi et Vendredi) mais celles-ci s'effectuent en 8 heures au lieu des 11 heures ou 12 heures nécessaires jusqu'alors. L'économie ainsi réalisée sera de l'ordre de 100 000 F pour l'année 1997.

Reste que tout n'est pas parfait, il a fallu s'habituer aux nouveaux horaires de passage, et trop souvent des sacs sont disposés plusieurs jours avant le ramassage, ce qui entraîne de nouvelles nuisances.

Nous allons prochainement nous équiper de containers, placés en tenant compte de vos remarques, et le camion du SIVOM sera adapté pour les manœuvrer.

Nous vous demandons de persister dans vos louables efforts, de trier le mieux possible et de déposer vos sacs la veille ou le matin des collectes.

Soyez tous remerciés d'avoir compris le bien fondé de ces dispositions qui nous ont permis de limiter ces dépenses mal contrôlées.



# Amis Lecteurs

Notre bibliothèque municipale recèle plus de 5 000 livres.

Une grande diversité dans le choix de nos ouvrages vous attend sur nos rayonnages.

*"La lecture est une source d'enrichissement et de plaisir"*

Nous proposons une consultation sur place de documentaire sur :

- Musique
- Littérature
- Peinture
- Sculpture etc.

Nous apprécions les dons de livres et bandes dessinées en particulier pour nos jeunes lecteurs.

Nous vous accueillons les :

- Jeudi de 15 heures à 16 heures
- Samedi de 9 h 30 à 12 heures.

L'abonnement annuel est de 60 F.

Nous offrons la gratuité de nos services aux :

- Enfants, scolaires, collégiens, lycéens, étudiants et personnes privées d'emploi où en difficulté financière.

Nous recevons les lecteurs roquefortois ainsi que ceux des alentours.

La devanture sera prochainement ornée d'une plaque pour que tous nous puissions nous rendre à la bibliothèque municipale. Cette dernière est située rue Gambetta aux abords du foyer municipal.

**VENEZ NOMBREUX !  
VOUS ETES ATTENDUS !**



# Association

## ASSOCIATION CULTURE SPORTS ET LOISIRS (A.C.S.L.)

Cet été et, comme chaque année, l'association proposera des animations pour les adolescents durant six semaines (sorties piscines, ballades à bicyclettes, jeux etc.).

Une petite participation est demandée aux adolescents pour paiement de la carte les assurant. Les frais de personnel et de transport seront cette année supportés entièrement par l'A.C.S.L. .

Les membres du bureau ainsi que son Président souhaitent relancer certaines activités (théâtre, tennis de table, club photo, histoires locales) et font appel aux bénévoles souhaitant s'investir, dans l'intérêt général, ceci dans l'entente et la bonne humeur .



# A propos du Syndicat

Il y a quelques semaines, le Syndicat d'Initiative s'est réveillé après de longues années de léthargie...Et qui ne s'en réjouit pas ?

Son Conseil d'administration compte 17 membres : Mmes DUMEAU Maité - DUBOSCQ Colette - DUPOUY Sylvie - Mlle GONI Patricia et Mrs CHANUT Pierre - CAZEAUX Didier - COUTURE Philippe - DUSSANS Jean-Paul - HUGUIES Jean-Paul - LABAT Alain - GALIN Patrick - DEYTS Patrick - TOCANNIER Alain - TORTORE Robert - CONTE Christian - NOGUES Pierre - ARNAL Jean-Louis.

Et au bureau ont été élus :

- Mr NOGUES Pierre, président
- Mr GALIN Patrick et Mr HUGUIES Jean-Paul, vice-présidents
- Mr DUSSANS Jean-Paul et Mme DUPOUY Sylvie, secrétaires
- Mme DUMEAU Maité et Mme DUBOSCQ Colette, Trésoriers
- Mlle GONI Patricia, documentaliste
- Mr DEYTS Patrick et Mr CAZEAUX Didier assesseurs
- Mme LAPORTE-CASTEDE Georgette, membre d'honneur

Tous et toutes sont animés du désir de promouvoir Roquefort, à qui, certes, les atouts ne font point défaut.

Le Syndicat d'Initiative qui a son siège dans le hall de l'hôtel de Ville, est ouvert du mardi au samedi inclus. Une hôtesse fournira les renseignements souhaités aidée par de nombreux dépliants d'origine diverses. Par ce biais sont proposés maintes excursions et animations.

Roquefort a édité une plaquette attrayante, abondamment illustrée qui relate sommairement l'histoire de la cité. Cette brochure a été largement diffusée. Pour sa réalisation, le Syndicat d'Initiative a sollicité l'aide des commerçants, artisans, industriels et chefs d'agence locaux et les en remercie vivement .

Le samedi 2 Août après-midi, se déroulera le premier rallye à vélo, ouvert à tous et à toutes, quel que soit l'âge, habitants de Roquefort ou d'ailleurs. Que ceux qui sont désireux d'y participer se rassurent. Ce ne sera point une épreuve épuisante, tant s'en faut ! On roulera...on marchera et on jouera quelque peu... on ira à la découverte et cela en compagnie d'un équipier ou d'une équipière. Le départ se fera à 14 heures depuis le Syndicat d'Initiative et le retour à la salle polyvalente quand vous le pourrez.

La journée s'achèvera au Cercle Taurin où le S.I. proposera une soirée carcasses. Tous, concurrents ou non participants seront les bienvenus.

Le 18 août, pour la première fois, Roquefort accueillera une journée TER (tourisme en espace rural). On y viendra sans doute de loin: elles permettra de s'évader de la plage (ou du gîte rural), et de faire connaissance avec l'arrière pays, les Landes profondes. Le S.I. a concocté à leur adresse un programme alléchant avec, entre autres, balade commentée en empruntant ruelles et venelles, visite de l'église Notre Dame et résumé de son passé historique, et aussi découverte d'un chai d'Armagnac, de Biolandes etc.

La première semaine de septembre, le Syndicat d'Initiative organise une exposition sur le thème du métayage et du fermage en 1946, date symbolique du monde rural. A cette occasion sera projeté le célèbre film "la part dou Meste" qui fera l'objet d'une conférence animée par Mr Francis DUPUY. On parle déjà d'une prochaine exposition peinture sculpture et artisanat d'art.

Enfin, le mercredi 15 octobre, la Société de Borda se propose de venir à Roquefort.

Voilà donc le programme pour les trois mois à venir. Bon vent au Syndicat d'Initiative de Roquefort qui ne se contentera pas d'exister mais a l'ambition d'informer au mieux. Que visiter ? Qu'apprendre ? Que faire admirer ? Où se restaurer ? Où être hébergé ? Où acquérir ? etc.

Et il est en droit d'espérer que les "annonceurs" ne regretteront pas d'avoir participé à l'élaboration du "guide de Roquefort" .



# Culture

Heureusement une clémence climatique nous a permis d'assister vendredi 11 juillet, blottis près des remparts, à un spectacle d'une grande qualité.

La troupe de théâtre N 10 a en effet régalié une centaine de spectateurs lors de la représentation de deux pièces de Molière. Les costumes et les maquillages très colorés, la mise en scène très vivante et moderne, le rythme, la très grande interprétation de cette troupe d'amateurs nous ont fait assister à un moment rare et enchanteur.

Cette soirée, sur l'initiative de la Municipalité, s'inscrivait dans le cadre d'un programme culturel que nous voulons offrir aux Roquefortoises et Roquefortois. Gageons qu'à l'avenir l'addition des initiatives de diverses associations et de la municipalité fasse de Roquefort, qui offre des lieux remarquables et adaptés, une place forte pour l'expression culturelle sous de multiples formes.

N'oublions pas que la culture est un des ciments les plus forts de la démocratie et souhaitons que notre volonté soit confortée par votre assiduité.

Directeur  
Publication :  
M. Le Maire  
Pierre CHANUT

Photos Municipalité

N° ISSN en cours

Dépôt légal

en cours

semestriel

imp. castay - aire

